

MISE EN PRATIQUE DU DIALOGUE NORD-SUD

Si, comme pour la plupart d'entre nous, le COVID nous a valu bien du souci avec l'annulation des voyages pour de nombreux groupes décidés à se rendre au Sénégal avec EBS, espérons que cette pandémie que nous ne pourrons pas oublier, est cette fois derrière nous...

Manifestement les affaires reprennent : les groupes repartent. Eux comme nous et nos amis du Sénégal, en sont évidemment ravis.

C'est peut-être le moment de rappeler en quoi consiste cette initiative de plus de vingt années qui, à chaque fois, fut couronnée de succès.

Il s'agit d'un type de séjour qu'aucune agence de voyage ne pourrait proposer en raison de sa spécificité, basée sur la rencontre authentique avec les populations de la brousse. Chaque groupe est préparé avant le départ par un de nos responsables, qui les accompagnera durant tout le séjour. Sur place, EBS assure la présence sénégalaise d'un guide professionnel, d'un



cuisinier connaissant les habitudes alimentaires des toubabs (*) et d'un chauffeur de métier. Si une partie du séjour prévoit un peu de tourisme, l'accent est spécialement mis sur les contacts et les rencontres avec les locaux. Généralement, mais pas toujours, le groupe loge sous tente au village, où il dispose de l'essentiel en matière d'hygiène.

A ce jour, plus de 130 groupes (+ de 2000 participants) ont vécu cette belle expérience et cette année 2023 repart de plus belle.

De nombreux commentaires enthousiastes nous parviennent après ces séjours, que vous pouvez trouver sur notre site web, du genre :

- "Tout de suite la population locale nous a accueillis et intégrés."
- "Nous avons pu apprendre un peu de leur culture, leurs traditions, les travaux, les chants, les jeux."
- "Notre projet était d'animer les enfants de tout âge."
- "Nous sommes revenus émerveillés et fiers de nous."
- "Ce projet nous a permis non seulement rencontrer des sénégalais que nous ne pourrons jamais oublier, mais aussi de nous découvrir nous-mêmes, de nous former à la vie qui nous attend et d'avoir une autre vision de la vie."

(*) toubab : surnom donné aux visiteurs blancs de peau

BILAN 2021

L'année 2021 se caractérise par une contraction des recettes et des dépenses par rapport aux exercices précédents.

Au niveau des dépenses, le financement de projets au Sénégal s'est réduit de 41%. Ceci découle notamment du soutien accru des autorités sénégalaises à certaines filières d'éducation.

Au niveau des recettes, les dons de particuliers connaissent une belle croissance de 21 % par rapport à 2020. Nous tenons ici à remercier une nouvelle fois l'ensemble des personnes qui nous font confiance et nous soutiennent. Les dons de partenaires, pour leur part, se contractent de 61 %. Le premier facteur d'explication est qu'aucun groupe n'a été organisé en 2021 vu la crise sanitaire et que donc aucune contribution financière de groupe n'a été enregistrée. Il en sera de même en 2022. Le deuxième facteur d'explication réside dans le fait que notre partenaire EBS Luxembourg a eu moins de propositions de projets à soutenir. Ils ont pris essentiellement en charge cette année une double classe pour le CEM de Mbafaye.

Plus que jamais votre soutien reste essentiel pour la poursuite de nos activités. Un appel est donc fait aux donateurs individuels, qui peuvent bénéficier d'un avantage fiscal à partir de 40 €.

<u>Recettes EBS</u>	<u>2021</u>	<u>2020</u>	<u>Dépenses EBS</u>	<u>2021</u>	<u>2020</u>
Dons individuels	19.641,00 €	16.215 ,00 €	Actions au Sénégal	32.040,00 €	54.513,00 €
Dons partenaires	16.560,00 €	42.755 ,00 €	Frais de fonctionnement	3.141,14 €	3.614,94 €
Activités diverses		1.509,98 €	Information	1.786,56 €	
TOTAL	36.201,00 €	60.478,98 €	TOTAL	36.967,70 €	58.127,94 €